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Было предложено несколько но-
минаций: «Учитель года – 2024», 
«Воспитатель года – 2024», «Класс-
ный руководитель года – 2024», 
«Педагогический дебют (учитель)». 
В этот же день прошёл конкурс про-
фессионального мастерства педа-
гогов дополнительного образования 
«Сердце отдаю детям» . 

Торжественное открытие меро-
приятия  состоялось в актовом зале 
Новоселезнёвской школы. Гостей и 
участников приветствовала началь-
ник отдела образования Казанско-
го района Елена Исайкина. Успе-
хов и достижений пожелала сорев-
нующимся  учитель математики Ка-
занской школы Евгения Хорьяко-
ва, победитель конкурса «Педагог 
года – 2023».

В каждой номинации участни-
ков оценивало жюри, состоящее 
из опытных педагогов. Некоторые 
из них сами когда-то были конкур-
сантами. В состав ученического 
жюри вошли учащиеся педагогиче-
ских классов: Валерия Асташкова и  
Павел Фёдоров  из Казанской шко-
лы, Егор Колосов и Екатерина Шле-
гель – из Новоселезнёвской, Алма-
гуль Ахметова и Денис Бухлов – из 
Ильинской.

Конкурсных испытаний было 
много. В их числе – «у меня это хо-
рошо получается», «разговор со 
школьниками», «мероприятие с 
детьми», «презентация опыта «Мой 
успешный проект», «занятие внеу-
рочной деятельности», «решение 
кейса «Воспитание от А до Я», «кон-
структивный разговор», «мастер-
класс с аудиторией взрослых». 

В трёх кабинетах школы про-
водилась трансляция уроков и за-
нятий, и все желающие могли про-
сматривать их в свободном до-
ступе.

День получился насыщенным 
и интересным. Волновались и кон-
курсанты, и зрители. Торжествен-
ное награждение победителей 
районного этапа конкурса «Педа-
гог года – 2024» состоялось в кон-
це дня. 

В номинации «Учитель года» по-
бедителем стала Елизавета Перву-
хина, учитель русского языка и ли-
тературы Казанской школы, второе 
место – у Татьяны Саранчиной, учи-
теля географии Новоселезнёвской 
школы, на третьем месте – Татья-
на Матвиенко, учитель математики 
Казанской школы. 

В номинации «Педагогический 
дебют» первое место заняла Ок-
сана Квитко, учитель обществоз-
нания Казанской школы. Юлия Дол-
гушина, учитель биологии и химии 

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

  Педагог – не звание, 
               педагог – призвание

16 февраля в Казанском районе состоялся муниципальный этап конкурса «Педагог года – 2024», 
который проходил на нескольких площадках: в Новоселезнёвской школе, Новоселезнёвском 

детском саду «Колокольчик» и Казанском центре развития детей

Ильинской школы – на втором ме-
сте, на третьем – Дарья Гудковская, 
учитель русского языка и литера-
туры Пешнёвской школы.  В номи-
нации «Классный руководитель»  
победу одержала Наталья Асташ-
кова, учитель начальных классов 
Яровской школы. На втором ме-
сте – Татьяна Сухорукова, учитель 
русского языка и литературы Ду-
бынской школы. 

Среди педагогов дополнитель-
ного образования в номинации 
«Сердце отдаю детям» победи-
телем вышла Ирина Ережепова 
(центр развития детей), второе ме-
сто – у Марии Калентьевой (центр 
развития детей), на третьем ме-
сте – Наталья Курбонова, препода-
ватель по классу хореографии (дет-
ская школа искусств).

В номинации «Воспитатель 
года» жюри решило первое ме-
сто не присуждать. Второе ме-
сто – у Галины Вильгельм (Но-
воселезнёвский детский сад «Ко-
локольчик»), на третьем – Лидия 
Михалёва (Казанский детский сад 
«Солнышко»).

Победителям и призёрам вру-
чили грамоты, букеты цветов и по-
дарки. 

Дополнительные призы от про-
фессионального союза работни-
ков народного образования и нау-
ки РФ получили конкурсанты – чле-
ны профсоюза. Вручила их предсе-
датель районной организации Еле-
на Фомина.

После окончания мероприятия 
педагоги поделились своими впе-
чатлениями.

Елена ДУБЫНИНА, директор 
Новоселезнёвской средней обще-
образовательной школы:

– Участие в конкурсе професси-
онального мастерства на школьном 
и районном уровне – это отличный 
шанс проявить свои способности. 
Для педагогического сообщества  
района побывать на таком конкур-
се – прекрасная возможность пооб-
щаться, обменяться опытом, иде-
ями. Радует тот факт, что в испы-
таниях приняли участие педагоги, 
работающие в филиалах  школ. В 
Казанском районе  много молодых, 
перспективных учителей, которые 

имеют желание работать в сфере 
образования. Значит, престиж  про-
фессии учителя повышается. Хо-
чется, чтобы в будущем професси-
ональный конкурс «Учитель года» 
вышел за рамки школьных стен. К 
примеру, торжественное награжде-
ние победителей можно  провести  
в районном доме культуры, пригла-
сив ветеранов педагогического тру-
да и всех желающих. 

Ольга СОБЯНИНА, директор 
Казанской средней общеобразова-
тельной школы:

– Безусловно, конкурс «Педагог 
года» – это реальная возможность 
представить свой наработанный 
опыт, методики, педагогические на-
ходки, раскрыть специалисту  новые 
грани профессионального талан-
та. Мы  довольны результатом му-
ниципального этапа конкурса. Это 
уверенные победы учителей. Твёр-
до убеждена, что участие в конкур-
се – это не просто желание педаго-
га – теперь это потребность  совре-
менной жизни. Это – яркие  эмоции 
и отличная мотивация для педаго-
га получать  новые знания, изучать 

методики, делать открытия.
Татьяна БЕЛОВА, заведующая 

Ильинской школой:
– В этом году конкурс профес-

сионального мастерства, на мой 
взгляд, прошёл особенно инте-
ресно: все учителя – сильные, хо-
рошо подготовленные. Понрави-
лись уроки, на которых удалось 
побывать, причём не только у пе-
дагогов, имеющих стаж и опыт  
работы, но и молодых специали-
стов. Радует, что учителя, толь-
ко начинающие свой путь в про-
фессию, амбициозны в хорошем 
смысле этого слова, у них есть 
планы на будущее. Рада за кол-
легу – Юлию Руслановну Долгу-
шину, занявшую второе почётное 
место в конкурсе. Мы, коллеги, 
желаем ей дальнейших профес-
сиональных побед!

Елизавета ПЕРВУХИНА, учи-
тель русского языка и литерату-
ры Казанской школы, победитель 
конкурса:

–  Говорят: «Нельзя войти в одну 
реку дважды». А я, образно гово-
ря,  вхожу уже в третий раз. К сло-
ву, у этой известной фразы о реке 
есть красивое продолжение: «Всё 
течёт, всё меняется». Самое глав-
ное  – меняемся мы. Новая конкурс-
ная страница, новые ожидания, при-
ятное волнение  и чувство вдохно-
вения. Спасибо  школе, любимым 
коллегам за атмосферу творчества, 
поддержку, мудрые советы, душев-
ное тепло!

Наталья АСТАШКОВА, учи-
тель начальных классов, Яров-
ская школа: 

– Эмоции просто зашкалива-
ют! Несмотря на опыт, ещё есть 
чему учиться. Пройдёт несколь-
ко дней после конкурса – появит-
ся время, чтобы проанализиро-
вать всё и сделать выводы. Бла-
годарю свой коллектив за помощь 
и поддержку!

Оксана КВИТКО, учитель об-
ществознания, Казанская школа: 

– Я неслучайно пришла рабо-
тать в образовательное учрежде-
ние. Ещё в  школьном возрасте зна-
ла, что буду учителем. После окон-
чания высшего учебного заведения 
вернулась в родную школу. Стаж 
работы пока небольшой – полто-
ра года. Буду  стремиться к новым 
высотам!

Победители  представят Казан-
ский район на областном этапе кон-
курса профессионального мастер-
ства «Педагог года – 2024».

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Победители конкурса: Наталья Асташкова, Оксана Квитко, Елизавета Первухина, 
Ирина Ережепова (слева направо)
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Восьмого февраля собра-
ния прошли в Новоалексан-

дровке, Дубынке  и Грачах. О про-
деланной работе за 2023 год рас-
сказал  глава администрации Ду-
бынского сельского поселения Ан-
дрей Шлегель. 

Численность населения на тер-
ритории составляет 2012 человек, 
из них: в Дубынке – 665, Грачах – 
675, Заречке – 239, Кугаево – 88, 
Новоалександровке – 345. В 2023 
году в администрацию поселения 
по различным вопросам обрати-
лись 873 человека. На территории 
поселения действуют Дубынская 
школа, три детских сада, три дома 
культуры и три библиотеки, пять 
фельдшерско-акушерских пунктов. 
Население  Кугаево и Новоалексан-
дровки обслуживают медицинские 
работники из других ФАПов. 

– Бюджет Дубынского сельского 
поселения исполнен, собраны на-
лог на имущество физических лиц, 
земельный налог, государственные 
пошлины, – отметил Андрей Фри-
денгольдтович и отчитался, сколь-
ко  в 2023 году потрачено бюджет-
ных денег. – Особое внимание  уде-
лялось противопожарным меропри-
ятиям: обновлены и вновь созданы 
минерализованные полосы вокруг 
населённых пунктов общей протя-
жённостью 6,77 километра. Затраты 
составили более 80 тысяч рублей. 
Сделана ревизия и ремонт пожар-
ных гидрантов,  проведена разъяс-
нительная работа с населением о 
правилах противопожарной безо-
пасности, убраны мусор и сорная 
растительность,  созданы патруль-
ные группы из числа  ответственных 
граждан поселения.  

Подробно Андрей Фриденголь-
дтович рассказал о развитии лич-
ных подсобных хозяйств. 

– Всего в поселении насчиты-
вается 672 подворья. Жители за-
нимаются разведением крупного 
рогатого скота, свиней, лошадей, 
овец, коз. Из них КРС – 1285 голов. 
По результатам осенней обработки 
скота выявлено 9 дворов, где есть 
животные-вирусоносители  лейко-
за крупного рогатого скота. В насто-
ящее время они находятся в каран-
тине, – сообщил Андрей Шлегель. 

 Закупом молока на территории 
занимаются кооперативы «Кама» и 
«Луч», мяса – кооперативы «Луч» и  
«Дружба».

На 1 января 2024 года на учёте в 
центре занятости населения Казан-
ского района состоят 9 человек.  В 
прошлом году трудоустроены 16 не-
совершеннолетних и 22 взрослых. 
В 2023 году на территории поселе-
ния зарегистрировано 8 уголовных 
дел и 10 административных право-
нарушений. 

Особое внимание Андрей Шле-
гель уделил вопросу  выполнения 
наказов, о которых шла речь на 
встрече граждан с главой района 
в 2023 году. Он отметил, что уста-
новлен светильник по улице Бере-
говой в Грачах, проложен тротуар 
по ул. Ленина в Дубынке. В Ново-
александровке водоочистка пере-
несена в школу, проведён ремонт 
Дубынского ФАПа и так далее. В 
2024 году в рамках инициативного 
проекта запланировано обустрой-
ство парка в Дубынке. 

Перед жителями  Дубынско-
го сельского поселения вы-

ступил начальник МУПЖКХКр Ар-
тём Алмазов. 

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Работать в тесном взаимодействии
В начале февраля глава района Татьяна Богдано-

ва встретилась с жителями Дубынского сельского по-
селения. На встрече присутствовали главный врач 
областной больницы № 14 (с. Казанское) имени В.Н. 
Шанаурина  Дмитрий Суворов, начальник МУПЖКХКр                 
Артём Алмазов, директор Казанской школы Ольга    
Собянина. 

– В этом году планируется сде-
лать новые павильоны очистки 
воды в Кугаево и Заречке. В про-
шлом году руководство района за-
давало вопрос в департамент  ЖКХ 
Тюменской области  по поводу во-
доснабжения населённых пунктов 
Дубынского сельского  поселения. 
На территорию выезжали специ-
алисты, проводили изыскания на 
наличие подземных вод.  Подзем-
ный источник был обнаружен, его 
условно назвали «Дубынская лин-
за». Считаем, он сможет обеспе-
чить водой близлежащие населён-
ные пункты. В департамент ЖКХ  
подали заявку на выделение субси-
дий для проектирования строитель-
ства водозабора  водоочистных соо-
ружений, замену водоводов в насе-
лённых пунктах. При наличии проек-
та и финансирования в 2028 году в  
Дубынке и Новоалександровке нач-
нутся строительно-монтажные ра-
боты по вышеперечисленным объ-
ектам, в 2030 году – строительство  
водовода в деревне Грачи, – пояс-
нил Артём Владимирович.    

О том, что сделано в Казан-
ском районе в области здра-

воохранения, рассказал присут-
ствующим  Дмитрий Михайлович 
Суворов. 

– В конце сентября прошлого 
года начал  работу кабинет, в ко-
тором установлен компьютерный 
томограф. В настоящее время он 
работает на полную мощность, 
выполняются все виды исследо-
ваний, в том числе с контрастным 
усилением. Снимки описывают тю-
менские доктора. Хочется отме-
тить качество и быстроту их рабо-
ты: результат исследования гото-
вится в течение суток.  

В конце прошлого года после 
капитального ремонта открыто ин-
фекционное отделение,  обновлён 
парк  автомобилей скорой меди-
цинской помощи. Планируется по-
лучить ещё 9 санитарных автомо-
билей. Использоваться они будут 
для организации работы специали-
стов поликлиники и ФАПов. В этом 
году обновится стоматологическое 
оборудование: три стоматологиче-
ские установки появятся в отделе-
нии уже во второй половине это-
го года. Закупаем аппараты УЗИ, 
холтеровские мониторы для про-
ведения суточного мониторирова-
ния ЭКГ, к концу февраля они уже 
появятся в больнице. 

Капитальные ремонты роддо-
ма, поликлиники и инфекционного 
отделения сделаны в рамках фе-
деральной программы «Модерни-
зация первичного звена здравоох-
ранения». Изначально программа 
была  рассчитана до 2025 года, но 
в конце 2023 года правительство 
РФ продлило её до 2030 года. У 
нас большие планы: сделать за 
этот период капитальные ремон-
ты в терапии, хирургии, детском 
отделении, переходе между дет-
ским и хирургическим отделения-
ми. В настоящее время отремон-
тирован ФАП в Дубынке, монти-
руется модульный ФАП в Зареч-
ке:  каркас собран, устанавливают-
ся сэндвич-панели. Для ФАПа за-
куплено оборудование на общую 
сумму более полутора миллиона 
рублей. Дефицит кадров – основ-
ная проблема, которую мы ста-
раемся решать. Здесь два пути: 
приглашать специалистов из дру-
гих районов, регионов, даже го-

сударств, и второй путь – целе-
направленно обучать выпускни-
ков школ. В прошлом году целе-
вое направление в Тюменский ме-
дицинский университет от нашей 
больницы получили 10 человек, в 
2022 году – 12.  Все они поступи-
ли и учатся. 

Следует отметить, что шесть  
лет назад целевых договоров не 
заключили, поэтому этим летом 
выпускников  Тюменского государ-
ственного медицинского универ-
ситета  из Казанского района нет, 
– сказал Дмитрий Суворов. 

О  работе в сфере образова-
ния рассказала Ольга Ана-

тольевна Собянина.   
– В Дубынской школе, филиале 

Казанской средней общеобразо-
вательной школы, обучаются 146 
учеников. В 2023/24 учебном году  
9 классов окончат 10 учащихся,  
11 классов – 3, в 1-й класс придут 
учиться по предварительным дан-
ным 11 учеников, – проинформи-
ровала селян Ольга Анатольевна. 
– В учреждении созданы все усло-
вия для получения качественно-
го образования: регулярно попол-
няется  материально-техническая 
база, обновлён спортивный зал, 
проведены ремонты кабинетов, 
гардероба, закуплена ученическая 
мебель. Активно используются в 
школе цифровые образователь-
ные панели. 

Педагогическими кадрами 
учреждение обеспечено на 100 про-
центов, хотя часть педагогов приез-
жают в Дубынскую школу из Казан-
ской. Все ребята успешно проходят 
государственную итоговую аттеста-
цию, получают аттестаты.

Ольга Собянина рассказала об 

организации дополнительного об-
разования учащихся. С 2023 года с 
целью патриотического воспитания 
подрастающего поколения  в шко-
лах введены еженедельные линей-
ки с поднятием Государственного 
флага РФ. По понедельникам с уче-
никами проводятся внеурочные за-
нятия «Разговоры о важном». Дети 
и учителя обсуждают темы  патри-
отизма и общечеловеческих цен-
ностей. 

С текущего  года в учебном про-
цессе появились занятия по функ-
циональной грамотности  для того, 
чтобы ребята смогли приобрести 
практические навыки по финан-
совой грамотности, читательской 
компетентности и так далее. За-
нятия по профориентации помо-
гают школьникам определиться в 
выборе  будущей профессии. Кро-
ме того, организована работа пред-
метных кружков и секций, внеуроч-
ная деятельность.

Ольга Анатольевна сообщила 
собравшимся о том, что с 1 февра-
ля 2024 года в школах района для 
учащихся введено новое меню.  

На встречах в Дубынке и 
Грачах выступил старший 

участковый уполномоченный от-
деления МВД России по Казанско-
му району майор полиции Евгений 
Лёвкин. Он рассказал о телефон-
ных и интернет-мошенниках, ре-
гулярно изобретающих новые схе-
мы обмана, и посоветовал жите-
лям поселения не попадаться на 
их уловки. 

В случаях, если звонят  с неиз-
вестного номера, представившись 
сотрудником правоохранитель-
ных органов (полиции, прокурату-
ры, ФСБ) и сообщают, что по вине 

родственника произошло ДТП, нуж-
но немедленно прервать телефон-
ный разговор. – Нельзя передавать 
денежные средства неизвестным 
лицам, называть ПИН-коды, СМС-
коды и данные своих банковских 
карт, даже если вам показалось, 
что по телефону вы общались со 
своим родственником. 

– Лучше позвонить близким и 
уточнить, всё ли у них в порядке. 
Если  успели передать деньги и по-
няли, что стали жертвой мошенни-
ков, без промедления сообщайте  в 
полицию. Чем быстрее  это сдела-
ете, тем больше шансов, что пре-
ступники будут задержаны, – ска-
зал Евгений Лёвкин. – Позвонить в 
ОМВД России по Казанскому райо-
ну вы можете по номерам телефо-
на 02 или 4-22-88 либо обратить-
ся лично к участковому уполномо-
ченному, работающему на вашей 
территории.

Перед селянами выступил 
представитель пограничной 

службы. Он  рассказал, что в про-
шлом году в пункте пропуска «Пе-
тухово»  выявили диверсанта, це-
лью которого было совершение те-
ракта на территории города Тюме-
ни, а в пункте пропуска «Казанское» 
выявлены около двадцати привер-
женцев религиозных экстремист-
ских организаций. Все они стре-
мились проникнуть на территорию 
России. Пограничник  напомнил се-
лянам об основных правилах про-
живания в приграничном районе, 
необходимости быть бдительными 
и  не забывать о безопасности,  как 
собственной, так и своей семьи, од-
носельчан. 

На вопросы жителей Дубын-
ского сельского поселения ответи-
ла глава Казанского района Татья-
на Богданова и присутствующие 
на встрече руководители учреж-
дений. Вопросы касались меди-
цинского обслуживания, дорож-
ного строительства, очистки до-
рог от снега, проведения газа, от-
ключения электроэнергии и мно-
гих других тем. Жители Дубынки 
обозначили проблему с Интерне-
том: из-за плохой скорости невоз-
можно пользоваться сетью. Так-
же селяне интересовались, когда 
в Заречке установят  остановоч-
ный комплекс для учащихся шко-
лы, сделают ремонт в здании Ду-
бынского дома культуры. 

Татьяна Александровна отмети-
ла, что в  районе  отремонтирова-
ны Чирковский и Грачёвский ДК, Ду-
бынский и Б-Ярковский ФАПы. Ду-
бынский дом культуры  отремонти-
руют поэтапно.  

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Встреча с главой района Татьяной Богдановой и руководителями учреждений
 даёт возможность обсудить важные темы

Жители деревни Грачи задавали вопросы, касающиеся 
всех сфер жизни селян
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По оценкам зарубежных экс-
пертов, в зону повышенного ри-
ска развития паводковой ситуа-
ции вошла Северо-Казахстанская 
область. На основании предвари-
тельного гидрологического про-
гноза  Казахстанского гидромете-
оцентра  объёмы запасов влаги в 
бассейне реки Есиль (приток Сер-
геевского водохранилища) выше 
средних значений за последние 
годы на 40 процентов. Показатели 
осеннего увлажнения почвы  так-
же превышают средние отметки от 
27 до 151%. 

Глубина промерзания почв в 
основном ниже прошлогодних по-
казателей и в среднем составля-
ет от 2 до 76 см. Кроме этого, на-
блюдаются ледяные корки на по-
верхности почвы с толщиной 0,2 
– 4,5 см. В случае резкого повыше-
ния температуры воздуха и силь-
ных дождей в феврале-марте, мо-
гут возникнуть тало-дождевые па-
водки. 

Учитывая данные о выпавших 
осадках, снежных запасах, пока-
зателях осеннего увлажнения по-
чвы, глубине промерзания почвы, 
наличии ледяной корки на поверх-
ности почвы, а также ледовых ре-
жимах рек, специалисты состави-
ли перечень паводкоопасных ре-
гионов соседней республики. По 
данным Казгидромета  Северо-

Казахстанская область вошла в 
зону повышенного риска. 

Предварительный ожидаемый 
объём стока весеннего половодья 
по реке Есиль составит от 1,1 до 
1,7 миллиарда кубометров воды 
при норме около 1,3 млрд  метров 
кубических.  

На заседании акимата уже об-
суждали возможные варианты раз-

АКТУАЛЬНО

Год выдался снежным
Метеорологи из республики Казахстан 

прогнозируют весеннее половодье

Перед началом патриотического 
мероприятия участники встречи по-
чтили  память погибших солдат ми-
нутой молчания, возложили цветы к 
памятнику Солдату и Матросу, к ме-
мориальной стеле нашего земляка 
Героя России Жумабая Раизова, к 
стендам, посвящённым воинам, по-
гибшим в ходе специальной воен-
ной операции,  а также к памятни-
ку Погибшим в боевых действиях и 
вооружённых конфликтах.

Благотворительный концерт 
прошёл в районном доме культу-
ры. Глава Казанского района Та-
тьяна  Богданова выразила  слова 
благодарности воинам-«афганцам» 
за выполнение интернациональ-
ного долга и торжественно  вручи-
ла активным членам районного от-
деления «Боевого Братства» бла-
годарственные письма Тюменской 
областной думы, а Сергею Сазо-
нову, Александру Кошукову, Сер-
гею Долгих, Юрию Полякову – ме-
дали «Ветеран боевых действий» 
от имени Тюменского областного 
отделения Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов 
«Боевое Братство».

Председатель районного совета 
ветеранов Анатолий Барнёв вручил 

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ  

О доблести, о подвиге, о славе

руководителю общественной орга-
низации Сергею Сазонову благо-
дарственное письмо за большой 
вклад в военно-патриотическое и 
духовно-нравственное воспитание 
подрастающего поколения, оказа-
ние социальной поддержки участ-
никам боевых действий,  работу по 
увековечению памяти погибших за-
щитников Отечества. Военный ко-
миссар по Казанскому и Сладков-

скому районам Александр Губарев 
каждому воину-интернационалисту 
вручил орденский знак «35 лет вы-
воду советских войск из Афгани-
стана».  

В зрительном зале едва по-

местились все те, кто пришёл по-
слушать песни в исполнении извест-
ных вокалистов. В концертной про-
грамме приняли участие вокальные  
группы «Десантура», «Морпехи» (г. 
Тюмень), солист группы «Кордон» 
Юрий Чумаченко (г. Нефтеюганск), 
артисты Павел Устинов и Александр 
Ударцев (Армизонский район), Сер-
гей Сергеев (г. Курган), Никита До-
готарь (с. Казанское). 

Почти два часа со сцены зву-
чали песни, которые поднимали 
боевой дух нашим солдатам мно-
го лет назад в жаркой горной стра-
не. Каждый номер зрители встре-
чали аплодисментами, многие па-
триотические песни слушали стоя. 
Мужчины исполняли песни и сти-
хи собственного сочинения. В зале 
царила атмосфера гордости за 
земляков-«афганцев» и наших пар-
ней, участвующих в зоне специаль-
ной военной операции, за их муже-
ство и отвагу.

Многие артисты приезжают на 
казанскую землю не в первый раз. 
Солист группы «Кордон» Юрий 
Чумаченко отметил, что в Казан-
ском районе живут настоящие па-
триоты.

– На концерте чувствовалась 

Благотворительный концерт, посвящённый 35-летию вывода советских войск из 
Афганистана и участникам специальной военной операции, состоялся в селе Казан-
ском 18 февраля по инициативе  районного отделения Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов «Боевое Братство».

сильная энергетика зала, была об-
ратная связь, и это здорово, – по-
делился впечатлениями вокалист. 

Мероприятие завершилось фи-
нальной песней «Мы уходим». На 
сцену вышли все участники концерта. 
Зрители встали со своих мест и гром-
ко аплодировали артистам.

– О концерте я узнала из анонса 

вития паводка. По прогнозам си-
ноптиков, в феврале и марте про-
должится накопление осадков. 

Стоит отметить, что характер 
весеннего половодья в Казахстане 
может повлиять на паводковую си-
туацию в Казанском районе. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото автора 

ПРЕДУСМОТРЕНЫ 
ПОДАРКИ

Паводковая ситуация будет зависеть 
от скорости таяния снега

Вырученные за билеты деньги будут направлены на нужды 
участников специальной военной операции. 

в социальных сетях. На меропри-
ятие приехали вместе с соседкой. 
Выступления отличные. Спасибо 
всем артистам и организаторам за 
такой превосходный вечер, – поде-
лилась мнением Евгения Сердюко-
ва из Малой Ченчери. 

P.S. Совет Казанского районного 
отделения «Боевое Братство» бла-
годарит за помощь в проведении 
патриотического мероприятия ад-
министрацию Казанского муници-
пального района, отдел по культу-
ре, спорту и молодёжной политике, 
генерального директора ЗАО «Аг-
рокомплекс «Маяк» Михаила Де-
ревянко, директора ЗАО «Казан-
ская рыба» Александра Блинова, 
директора агрофирмы «Новоселез-
нёво» Акрама Иноятова, директора 
«Казанского хлебозавода» Тама-
ру Штейнмарк, руководителя ООО 
«Феникс» Евгения Ренёва, индиви-
дуальных предпринимателей На-
дежду Петрухину, Мамикона Петро-
сяна, Лиану Санникову, Марину Фо-
мину, Галину Жолудеву.  

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора 

На сцене выступают Павел Устинов, Александр Ударцев 
и Юрий Гондарук (слева направо) с песней «Моя деревенька»

На концерт воины-интернационалисты пришли 
вместе с семьями

Каждому воину-«афганцу» 
торжественно вручили 

памятный орденский знак
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Автоинспекторы рассказали ре-
бятам о правилах дорожного дви-
жения для пешеходов, разъясни-
ли, что дети должны ходить по тро-
туару, а проезжую часть пересекать  
по пешеходному переходу.

Полицейские совместно с юны-
ми инспекторами движения, помог-
ли школьникам составить безопас-
ный маршрут «дом – школа – дом». 
Внимание учащихся акцентировали 
на  «дорожных ловушках», в кото-
рые могут попасть пешие участни-
ки движения. 

На мини-пешеходном переходе 

юные помощники Госавтоинспекции 
показали участникам акции правила 
безопасного перехода проезжей ча-
сти. Для закрепления полученных 
знаний школьники прошли по безо-
пасному маршруту вблизи образо-
вательного учреждения, на котором 
отработали правила безопасного 
нахождения пешеходов в услови-
ях реальной улично-дорожной сети.

Т. ВЯЗОВИКОВА,
инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного 

движения отделения ГИБДД

СООБЩАЕТ ГИБДД

Школьникам – 
о правилах

На безопасность использования 
систем отопления следует обратить 
особое внимание в связи с ухудше-
нием погодных условий и пониже-
нием температуры. Как показыва-
ет практика, квартиросъёмщики и 
домовладельцы за летний период 
теряют навыки в обращении с ото-
пительными приборами, забывают 
о мерах предосторожности. В связи 
с этим, рекомендуем эксплуатирую-
щим организациям и собственникам 
объектов данной категории осуще-
ствить мониторинг противопожар-
ного состояния объектов, а также 
провести профилактические рабо-
ты, направленные на повышение 
противопожарной защищённости. 

Собственникам и арендаторам 
индивидуальных жилых помеще-
ний необходимо уделить присталь-
ное внимание состоянию отопи-
тельных приборов и внутренней 
электросети, а при необходимо-
сти провести профилактические 
работы. 

Причинами возгораний  в боль-
шинстве случаев становятся нару-
шения правил пожарной безопасно-
сти при эксплуатации отопительных 
печей. Чаще всего пожары происхо-
дят из-за их перекала, появления в 
кирпичной кладке трещин, в резуль-
тате применения для растопки го-
рючих и легковоспламеняющихся 
жидкостей, выпадения из топки или 
зольника горящих углей. 

Причиной пожара может стать 
и неправильно сложенная печь, поэ-
тому лучше не поручать кладку печи 
лицам, не знающим  правил пожар-
ной безопасности.

Для отвода дыма следует при-
менять вертикальные дымовые тру-

бы без уступов.  В местах  их пере-
сечения со сгораемыми конструкци-
ями расстояние от внутренней по-
верхности дымовых каналов до этих 
конструкций должно быть не менее 
38 сантиметров. Для защиты  пола 
перед топкой печи следует преду-
смотреть металлический лист раз-
мером 70 на 50 сантиметров. 

При эксплуатации печного 
отопления запрещается:

 – оставлять без присмотра то-
пящиеся печи, а также поручать де-
тям надзор за ними;

– располагать топливо и другие 
горючие вещества и материалы на 
предтопочном листе;

– применять для розжига печей 
бензин, керосин, дизельное топли-
во и другие легковоспламеняющи-
еся жидкости;

– топить углём печи, не предна-
значенные для этого вида топлива;

– перекаливать печи;
– устанавливать металличе-

ские печи, не отвечающие тре-
бованиям пожарной безопасно-
сти, стандартам и техническим 
условиям. При установке времен-
ных металлических и других пе-
чей заводского изготовления не-
обходимо выполнять инструкции 
предприятий-изготовителей.

 В холодное время года   возрас-
тает количество пожаров, возника-
ющих при эксплуатации бытовых 
электроприборов. Важно помнить 
о мерах безопасности.

При эксплуатации электро-
приборов необходимо:

– внимательно изучить инструк-
цию по эксплуатации электропри-
бора и  строго соблюдать требова-
ния, изложенные в ней. Важно пом-

нить, что у каждого устройства есть 
свой срок эксплуатации, который в 
среднем составляет около десяти 
лет. Использование его свыше уста-
новленного срока может привести к 
печальным последствиям;

– регулярно проводить провер-
ку исправности электропроводки, 
розеток, щитков и штепсельных ви-
лок обогревателя;

– следить за состоянием обогре-
вательного прибора: вовремя ре-
монтировать и заменять вышедшие 
из строя детали: предохранители;

– использовать приборы, изго-
товленные только промышленным 
способом, ни в коем случае нель-
зя  использовать повреждённые, са-
модельные или «кустарные» элек-
трообогреватели;

– избегать перегрузки на элек-
тросеть в случае включения сра-
зу нескольких мощных потребите-
лей энергии;

– убедиться, что штекер встав-
лен в розетку плотно, иначе обогре-
ватель может перегреться и стать 
причиной пожара;

– не оставлять включенным 
электрообогреватели на ночь, не 
использовать их для сушки вещей;

– не позволять детям играть 
с устройствами, потребляющими 
электроэнергию;

– устанавливать электрообогре-
ватель на безопасном расстоянии 
от занавесок или мебели. Ставить 
прибор следует на пол. Конвекто-
ры  можно крепить на специальных 
подставках на небольшом расстоя-
нии от пола;

– не использовать обогрева-
тель в помещении с лакокрасоч-
ными материалами, растворителя-
ми и другими воспламеняющимися 
жидкостями;

– регулярно очищать обогрева-
тель от пыли – она тоже может вос-
пламениться;

– не размещать сетевые прово-
да обогревателя под коврами и дру-
гими покрытиями;

– не ставить на провода тяже-
лые предметы (например, мебель), 
иначе обогреватель может пере-
греться и стать причиной пожара.

Соблюдение требований пожар-
ной безопасности в каждой семье 
должно стать правилом. Рекомен-
дуется также оборудовать жилые 
дома автономными пожарными из-
вещателями. Хорошо бы  в каждом 
доме иметь огнетушитель. Береги-
те себя, своих родных и своё иму-
щество.  Соблюдайте правила по-
жарной безопасности. В случае воз-
никновения пожара  звоните  с мо-
бильного телефона по номеру 112,                    
со стационарного телефона – 01.

А. НИКУЛИН, 
начальник отделения 

надзорной деятельности и 
профилактической работы 

по Казанскому 
муниципальному району 

Тестостерон – гормон, играю-
щий  важную роль в здоровье муж-
чины, влияя на его энергию, мышеч-
ную массу, настроение и функцию 
половой системы. 

Анна Угрюмова, участковый 
врач-терапевт областной больницы 
№ 14 (с.Казанское), отмечает, что 
есть несколько способов стимули-
рования естественного вырабаты-
вания тестостерона в организме. 
Один из них – регулярные физиче-
ские нагрузки.  Силовые трениров-
ки и кардиоупражнения  могут по-
мочь повысить уровень тестостеро-
на. Это будет способствовать уве-
личению мышечной массы и обще-
му состоянию здоровья. 

Как отмечает Анна Юрьевна, 
важно поддерживать оптимальный 
вес. Избыточное количество жира 
в организме приводит к снижению 

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Берегите здоровье 
Как повысить уровень тестостерона у мужчин 

пожилого возраста

уровня тестостерона, а здоровая 
и сбалансированная пища, напро-

тив, влияет положительно. Полез-
ны продукты,  богатые цинком: греч-
ка, орехи, семечки тыквы, морепро-
дукты.  Важно потребление продук-
тов, содержащих здоровые жиры, 
таких как оливковое масло, аво-
кадо, рыба (лосось, сардины, ма-
крель). Необходимо добавить в ра-
цион питания белки животного про-
исхождения, содержащиеся  в яй-
цах, мясе и молочных продуктах. 
Нужно помнить, что сбалансирован-
ная диета с учётом такой пищи мо-
жет помочь поддержать здоровый 
уровень тестостерона в организме. 
Снизить его может высокий уровень 
стресса. Попробуйте практиковать 
методы релаксации, такие как йога, 
медитация или глубокое дыхание.

Ж. СТРИЖАК, 
пресс-секретарь областной 

больницы № 14 (с. Казанское) 

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Для профилактики пожаров

ФОТОЭТЮД

Врач-терапевт 
Анна Угрюмова

Соблюдать правила дорожного движения важно 
с детских лет

Гроздья рябины – яркое украшение зимнего пейзажа
Фото Светланы ШЕВЕЛЁВОЙ

По статистике в морозы отмечается увеличение количества по-
жаров. Нередко их причинами становятся неисправные отопитель-
ные приборы, нарушение правил их монтажа и правил пожарной 
безопасности при эксплуатации электрооборудования.

Сотрудники Госавтоинспекции совместно с отрядом юных ин-
спекторов движения провели профилактическую акцию «Юный 
пешеход» для обучающихся начальных классов Казанской школы.


